

LA PROTESTA

Año XXI Oficinas: Humberto I, 1175 - U.T. 2059 (B.-Orden) Buenos Aires, Miércoles 24 de Octubre 1917 Precio 5 centavos (Porte pago) Núm 3202

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA
valores y otros diríjase a Mariano Torrente
Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

POLÍTICA GREMIAL

La política gremial tiene por objeto arminar los más antagonicos intereses, cuales son los del capital y el trabajo. La emplean los sindicalistas y socialistas, enemigos de las medidas extremas, y en la pasada huelga general ferroviaria sirvió de pauta al gobierno para solucionar el conflicto sin lesionar los intereses de las empresas ni enemistarse con los obreros.

Aparentemente la política gremial favorece a los trabajadores. Las regulaciones suplen a la acción revolucionaria de las masas, por que el Estado se apropia el derecho de imponer a las partes en iguales condiciones capitales, alegando su condición de representante y defensor de los intereses colectivos. En el arreglo ferroviario se ha puesto de manifiesto la política gremial, pues los representantes de las corporaciones obreras, en vez de discutir las condiciones con los representantes de las empresas, optaron por conferenciar con el ministro de Obras Públicas, estableciendo fórmulas de arreglo que no tenían otro valor que la sugestividad que en sí encierra toda ley.

La huelga ferroviaria no ha tenido para los obreros una solución satisfactoria. Los capitalistas se rien de toda obligación establecida en risibles reglamentaciones, dúciles ante el oro, por que lo que no se impone por la fuerza no hay razón que le dé su valor positivo. Así lo han comprendido la minoría revolucionaria que forma parte del gremio ferroviario, manteniéndose en su intransigencia hasta que las empresas, depositando su torpe autoritarismo, no se dispusieron a tratar directamente con los obreros las condiciones para reanudar los servicios. Los ferroviarios de Santa Fe se niegan a reanudar sus tareas; lo propio harían la generalidad de los obreros del riel si los dirigentes no tratan con su política gremial de amortiguar el espíritu de lucha, conduciendo al gremio a la más vergonzosa derrota.

El fracaso de la huelga ferroviaria se debe única y exclusivamente a la política gremial, puesta en juego por los sindicalistas, ya que la tolerancia de los dirigentes conurbaba brutalmente con la intransigencia de los obreros que asumieron desde el principio de la huelga una actitud digna, poniendo de manifiesto la potencialidad de la organización cuando ésta se orienta en un sentido revolucionario. Los directores de La Fraternidad y de la F. O. F., en quienes la mayoría del gremio tenía depositada su confianza, han traicionado la causa de los obreros ferroviarios, entregándolos a las empresas, atados de pies y manos para que continúen sometidos a la disciplina de hierro que impera en esos feudos donde impera la más ínicua explotación y la más refinada tiranía.

Las consecuencias de ese fracaso no tardarán mucho en sufrirlas los obreros, pues hasta en eso se paulatina la acción de la política gremial.

Más infamias sociales

En un año de gobierno el radicalismo ha hecho más víctimas en las filas obreras, que en toda el período presidencial algunos gobernantes de las oligarquías. La infame ley Social que, según los radicales, quedó virtualmente en desuso, empezaron de nuevo a esgrimirlo los jueces, como arma punitiva para vengar al privilegio de las oligarquías cometidos por los obreros en las múltiples huelgas que en estos últimos meses se desarrollaron en todos los pueblos de la república. En algunas provincias que hasta la fecha la ley Social estaba reducida a la letra muerta, empieza a ponerse en vigencia, no siendo pocos los obreros actualmente procesados por hechos nimios relativos a sus arbitrariedades e infamias sociales.

En Rosario hay un crecido número de obreros detenidos, principalmente tranviarios, acusados de sabotaje y otros delitos relacionados con la creciente lucha que no ha mucho sostuvo contra el capitalismo el proletariado rosarino. Según informa la prensa burguesa, se dispone a castigar severamente a los culpables de los atentados a la sagrada propiedad de los capitalistas, y el juez de instrucción doctor Pedro Jiménez, después de llenar las diligencias propias de estos casos, ha dictado auto de prisión preventiva contra los siguientes tranviarios detenidos con motivo de los sucesos ocurridos el 14 del mes próximo pasado y días posteriores: Santiago Nieto, Francisco Viscic, Miguel Benvenuto, Salvador Ferrer, Luis Doallo, Juan Piacentini, Carlos Peñaranda, José Ariste, Benigno Suárez, José Jorge Petitjean, José Resigione, Juan Pascual, Eulogio Gatica, Enrique Tipoldi, José Bonilla, Salvador Chilochi, Francisco Petrone, Cayetano Zaza, Antonio López, Juan Ramón Branda, José Díaz, Angel Bevilio, José Di Lerna, Cataldo Scabuzzo, Gabino Meza, Guillermo Di Jelsi, Ignacio Resil, Francisco Nasello, Antonio Rodríguez, Vicente Arroyo, Francisco Junqueira y Andrés Guzmán.

Dicho magistrado declaró a unos procesados por infracción a la ley social y a otros por los delitos comunes de dolo intencional, defraudación, descalzo y lesiones. Manda trabar embargo hasta cubrir la suma de pesos 3.000 para cada uno, a excepción de Bonilla, Petitjean y Junqueira en que el embargo es de 25.000 para cada uno.

Habría todavía periodistas lo suficiente sinvergüenzas para decir que la ley Social no se aplica?

Los nuevos gobernantes del nuevo régimen nada tienen que envidiar a los que desgobernaban el país en las épocas oligarquías. Como ellos, apelan a la más infame de las leyes, a ese aborto monstruoso, hijo de un parlamento reaccionario, partido en un momento de pavor en que los sostenedores del privilegio prorrerón ver detumbrarse con estrépito el armatoste social, el régimen anacrónico que perpetúa todas las infamias, explotaciones y tiranías. Como entonces, hoy los gobernantes temen al anarquismo y usan de las mismas armas para castigarlo. No de otra manera se concibe ese propósito de hacer valer una ley que el radicalismo ofreció reducir al rincón de los trasos inútiles.

LLAVALLOL

LA POLICIA "REGENERADORA"

Cuando el primer movimiento de huelga iniciado por los obreros de la cervecera «Pilsen», de Llavallol, fué alidado un doctor Condemi Alcora, presidente del Departamento Provincial del Trabajo, quien, como buen perro defensor, aludió a los intereses «capitalistas», alegando a los huelguistas, haciéndoles ver la conveniencia de que procedieran violentamente contra los burgueses de dicho establecimiento, puesto que —son estas sus palabras— aquellas sabrían recompensar el buen tino de los trabajadores pasivos, buen tino que según el mangleador Alcora, estriba en el orden y la mansedumbre como bases únicas de la huelga. Naturalmente, este criterio inculcado con la cobardía innata en estos señores «representantistas» dió algunos frutos, pues muchos de los obreros de la Pilsen procedieron a la recomendada mansedumbre evangélica. Pero, como es lógico, una vez iniciadas las tareas en la fábrica, los explotadores, que habían escrito en el agua sus promesas, comenzaron a portarse con el personal tanto o peor que antes.

De nuevo, entonces, lanzáronse a la huelga los productores de la cervecera Pilsen, y ahora, en número de 350 más o menos, inantiéndose firmes en sus puestos de lucha, si bien hay como 50 carneros que trabajan, anida de otros 104 criminos que la sección de la Bieckert ha reclutado entre el elemento inconsciente de los alrededores, proceder que ha motivado por parte de los huelguistas una actitud valiente que llega hasta conseguir cesen tamaños abusos y engaños que no tardó, sin embargo, en ser atacada por las hordas

policias venidas desde La Plata al efecto.

Ya se han iniciado los atropellos, y anteayer, a las 11 a. m., un individuo ageno al gremio, un matón sin duda, salió ebruido del establecimiento y cuchillo en mano provocó a los obreros que se encontraban en la esquina de una calle tenebrosa. Según costumbre, contra quien cargó la horda de esbirros del machete fué sobre los obreros, haciendo constante uso del sable y del revólver, hiriendo a unos cuantos y deteniendo además a diez hombres por el delito de no dejarse pisotear.

Hé ahí una vez más a la política regeneradora y cuidadosa del orden, defendiendo a sangre y fuego la hegemonía de los vampiros y la seguridad de los borregos.

El caso es que, con una excusa o con otra, las hordas han tomado para con el pueblo que no tolera exacciones sino hasta cierto punto, medidas que es urgente dejar sin efecto, pues los hombres conscientes de la cervecera Pilsen, de Llavallol, como todos los hombres libres, tienen absoluto derecho de defender sus vidas generosas, no fijándose en ningún caso en la categoría de los atacantes, policías, empresas, carneros y demás.

Cuando se ataca, hay que esperar la defensa del atropellado... ¡Siempre ha de ser el pueblo la fierza ultimada en su cubil?

«Bernal (Quilmes), octubre.—Una comisión de vecinos prosigue con mucho entusiasmo la suscripción iniciada en favor de los guardas y motoristas de la línea número 22, del Anglo-Argentino, que no se plegaron a la reciente huelga.

«Una de las listas de suscripción se halla en el salón Regina de Bernal, calle 9 de Julio, número 62.

La infomación que antecede nos habla de los acólitos de la laboriosa, en edición de ayer.

Los guardas y motoristas, que en los últimos conflictos obreros se han hecho cómplices del despotismo capitalista, incluso de los atropellos gubernamentales; recojen el premio de su traición!

«Ni un gesto de hombría en la pasada huelga; castrado rebufo, sin nociones de dignidad proletaria, mal puede esperarse de ellos un rasgo de dignidad y alívio, ante la humillante afrenta de la supuesta comisión de vecinos.

Y decimos supuesta, toda vez que la empresa del A. A., cuenta con alcabueles a sueldo, como Luciano Gatica, quien puede ser el iniciador de la comisión de marras.

¡Vergonzosa conducta, la de los tranviarios del Anglo-Argentino! Constatz la actitud de sus similares de otras empresas.

Los del Sud, Lacroze y del Puerto, han luchado valientemente en aras de sus justas aspiraciones.

Para los obreros conscientes de estas empresas, vaya nuestro fraternal saludo; para los «otroes», que la «comisión de vecinos», agregue en su lista el salvajato, a que se hacen acreedores los traidores de la causa obrera.

DESDE ESPAÑA

Después de la huelga general

PÁRRAFOS DE UNA CARTA

Un compañero de ésta ha recibido de un amigo suyo residente en Madrid, la carta cuyos párrafos principales transcribo:

«Amigo D: No te escribí antes por ver si se normalizaba para poder dar detalles completos de todo; aunque ya estás enterado por la prensa — pero esto llevó traza de eternizarse, por eso te escribo ésta después de una semana de huelga general.

«El conflicto tuvo su origen en la huelga de ferroviarios, los cuales pedían que fueran admitidos 40 obreros, despedidos en Valencia por declararse en huelga sin previo aviso, al mismo tiempo existían que las empresas no podían despedir a ningún obrero sin causa justificada. Como la Compañía, no solo no accedió a nada, sino que amenazó

con no admitir a los que fueron a la huelga, resolvió entonces el proletariado español ir a la huelga general en solidaridad con los ferroviarios. El paro fué unánime, sin hacer presión sobre ninguna ni arrastrar a los apáticos. Todos a una dejamos el trabajo los proletarios de España, y el gobierno a las primeras horas no se dió cuenta de las proporciones que asumía, y proclamó el estado de sitio en toda la península.

«Los tranviarios, como siempre, no secundaron el movimiento, y por culpa de estos obreros carneros se desarrollaron varios hechos sangrientos en las barriadas de Madrid. Los huelguistas comenzaron por apedrear los coches, e intentaron varias veces asaltar la estación de tranvías, marchando al frente las mujeres y los niños, mientras la caballería, apoyada por la infantería, daba repetidas cargas, demostrando su ferocidad de fieras ulnognadas. Fueron aquellos atropellos los más vandálicos y criminales que presencié este pueblo gimiendo bajo el despotismo de la encarnallada monarquía. Los que no tuvieron energías suficientes para hacer frente en Cuba y Filipinas y en Méjilla, demostraron la bravura en Madrid lladoras contra el pueblo indefenso. El martes de la semana en que se desarrollaron los acontecimientos, las tropas asesinaron a más de 30 y hubo un número crecido de heridos. El pueblo no había hecho se puede decir frente a las tropas. Las ametralladoras funcionaban en todas direcciones y en los barrios extremos las columnas del alumbardo acerbilladas a balazos, ponían de manifiesto «la ferocidad de las tropas entregadas a discreción a la matanza de ciudadanos.

«En fin, hemos tenido una semana de terror. La horda militar no ha respetado leyes y la fuerza era la única representación de la justicia. A los obreros guardados les hacían ir, al trabajo entre soldados; a los demás, les obligaban a trabajar en el subterráneo. Las detenciones se efectuaban a granel, y para dar una idea de cómo estaban las cárceles, basta poner de manifiesto el proceder de las autoridades, que no encontraron otro medio expeditivo que simular un motín para ametrallar a los indefensos presos dentro de las celdas. La cárcel Modelo de Madrid fué testigo de estos crímenes monstruosos cometidos por los torpes defensores de la corrompida monarquía de los Borbones.

«En Barcelona la artillería bombardeó las casas. Los muertos, tanto de la tropa como de los obreros, fueron

Estímulo al carneraje

«Bernal (Quilmes), octubre.—Una comisión de vecinos prosigue con mucho entusiasmo la suscripción iniciada en favor de los guardas y motoristas de la línea número 22, del Anglo-Argentino, que no se plegaron a la reciente huelga.

«Una de las listas de suscripción se halla en el salón Regina de Bernal, calle 9 de Julio, número 62.

La infomación que antecede nos habla de los acólitos de la laboriosa, en edición de ayer.

Los guardas y motoristas, que en los últimos conflictos obreros se han hecho cómplices del despotismo capitalista, incluso de los atropellos gubernamentales; recojen el premio de su traición!

«Ni un gesto de hombría en la pasada huelga; castrado rebufo, sin nociones de dignidad proletaria, mal puede esperarse de ellos un rasgo de dignidad y alívio, ante la humillante afrenta de la supuesta comisión de vecinos.

Y decimos supuesta, toda vez que la empresa del A. A., cuenta con alcabueles a sueldo, como Luciano Gatica, quien puede ser el iniciador de la comisión de marras.

¡Vergonzosa conducta, la de los tranviarios del Anglo-Argentino! Constatz la actitud de sus similares de otras empresas.

Los del Sud, Lacroze y del Puerto, han luchado valientemente en aras de sus justas aspiraciones.

Para los obreros conscientes de estas empresas, vaya nuestro fraternal saludo; para los «otroes», que la «comisión de vecinos», agregue en su lista el salvajato, a que se hacen acreedores los traidores de la causa obrera.

DESDE ESPAÑA

Después de la huelga general

PÁRRAFOS DE UNA CARTA

Un compañero de ésta ha recibido de un amigo suyo residente en Madrid, la carta cuyos párrafos principales transcribo:

«Amigo D: No te escribí antes por ver si se normalizaba para poder dar detalles completos de todo; aunque ya estás enterado por la prensa — pero esto llevó traza de eternizarse, por eso te escribo ésta después de una semana de huelga general.

«El conflicto tuvo su origen en la huelga de ferroviarios, los cuales pedían que fueran admitidos 40 obreros, despedidos en Valencia por declararse en huelga sin previo aviso, al mismo tiempo existían que las empresas no podían despedir a ningún obrero sin causa justificada. Como la Compañía, no solo no accedió a nada, sino que amenazó

con no admitir a los que fueron a la huelga, resolvió entonces el proletariado español ir a la huelga general en solidaridad con los ferroviarios. El paro fué unánime, sin hacer presión sobre ninguna ni arrastrar a los apáticos. Todos a una dejamos el trabajo los proletarios de España, y el gobierno a las primeras horas no se dió cuenta de las proporciones que asumía, y proclamó el estado de sitio en toda la península.

«Los tranviarios, como siempre, no secundaron el movimiento, y por culpa de estos obreros carneros se desarrollaron varios hechos sangrientos en las barriadas de Madrid. Los huelguistas comenzaron por apedrear los coches, e intentaron varias veces asaltar la estación de tranvías, marchando al frente las mujeres y los niños, mientras la caballería, apoyada por la infantería, daba repetidas cargas, demostrando su ferocidad de fieras ulnognadas. Fueron aquellos atropellos los más vandálicos y criminales que presencié este pueblo gimiendo bajo el despotismo de la encarnallada monarquía. Los que no tuvieron energías suficientes para hacer frente en Cuba y Filipinas y en Méjilla, demostraron la bravura en Madrid lladoras contra el pueblo indefenso. El martes de la semana en que se desarrollaron los acontecimientos, las tropas asesinaron a más de 30 y hubo un número crecido de heridos. El pueblo no había hecho se puede decir frente a las tropas. Las ametralladoras funcionaban en todas direcciones y en los barrios extremos las columnas del alumbardo acerbilladas a balazos, ponían de manifiesto «la ferocidad de las tropas entregadas a discreción a la matanza de ciudadanos.

«En fin, hemos tenido una semana de terror. La horda militar no ha respetado leyes y la fuerza era la única representación de la justicia. A los obreros guardados les hacían ir, al trabajo entre soldados; a los demás, les obligaban a trabajar en el subterráneo. Las detenciones se efectuaban a granel, y para dar una idea de cómo estaban las cárceles, basta poner de manifiesto el proceder de las autoridades, que no encontraron otro medio expeditivo que simular un motín para ametrallar a los indefensos presos dentro de las celdas. La cárcel Modelo de Madrid fué testigo de estos crímenes monstruosos cometidos por los torpes defensores de la corrompida monarquía de los Borbones.

«En Barcelona la artillería bombardeó las casas. Los muertos, tanto de la tropa como de los obreros, fueron

numerosos. En todas partes se ahogó en sangre los gritos de rebelión, así que un solo hombre de la política se pasiera de parte del pueblo tan valientemente asesinado. Todos los diarios, aun aquellos de la oposición, se pusieron vergonzosamente de parte del gobierno. —Y el silencio cómplice de la prensa envolvió en un álito de terror a la España reaccionaria e inquisidora.

«Desde más le dieron que hacer los obreros al gobierno fué en Asturias, pues los mineros antes de abandonar el trabajo inundaron las minas y destruyeron los ascensores y maquinarias.

«Ahora todo son venganzas por parte del gobierno y de los patronos, pues a todos los que se han significado en el movimiento no les admittien al trabajo. El malstar en España es muy grande. Se hace cada vez más imposible la vida para el obrero. Los artículos de primera necesidad están por las nubes. Todos son a estar al pueblo; el pan que se vende por un kilo no tiene más de 800 gramos, y no hay quiet proteste, pues las autoridades no se atreven a meter en cintura a los comerciantes; solo se vaten con el obrero por que saben que está indefenso.

«Los industriales, comerciantes, burgueses y parásitos de toda calaña, a fin de recompensar a los que tan valientemente defendieron sus privilegios, abrieron una suscripción a favor de las tropas y de los empleados que más se distinguieron en asesinar al pueblo. Al las víctimas que las para un rayo; no son personas. Al trabajador se le insulta, se le veja, se le trata del mismo modo que a los antiguos esclavos.

«Mal se está en todas partes; en todos los puntos del globo hay tiranía y explotación; pero en España ha llegado a tal grado el despotismo burgués y la tiranía gubernamental, que no es difícil que se despierte media península antes que termine la guerra. Y eso que el gobierno ha empezado por suprimir la emigración mientras duret los actuales acontecimientos.

«No se puede hablar en ningún sitio, como Madrid se compone de un 75 por ciento de parásitos que nada producen, y que tienen por oficio la holganza; han formado una policía bonomías que tiene por misión andar husmeando lo que se dice por los rincones.

«Esta es la verdadera situación de España después de la huelga general. E. R. B. Madrid, septiembre 8 de 1917.

Creemos que la carta no necesita mayores comentarios. Es de por sí suficiente para reflejar la situación en que se encuentra el proletario después del fracaso de la intenciona revolucionaria.

El presidio de Ushuaia

IMPRESIONES DE UN OBSERVADOR

La Sodoma fueguina

Existen en nuestra ley penal 4180 los artículos 73 y 74 que especifican que todos los condenados podrán pedir su libertad una vez que hayan cumplido 2/3 de su pena, observando buena conducta y dando pruebas de una reforma positiva.

«El juez y las cámaras, acuerdan o desestiman un pedido, teniendo en cuenta el informe del establecimiento carcelario en que se aloja el penado y por ello, vemos con frecuencia el absurdo de negar la libertad a un individuo de primera entrada, conociéndola en cambio a un reincidente; es porque estos veteranos son más hábiles en la simulación de su reforma, más aptos para una hipocresía impensable. Pero esto no es del caso. Lo que resulta aquí es que en realidad quien concede la libertad al preso no es el juez ni las Cámaras, es el director del presidio.

«Este es el omnipotente señor que por su voluntad puede hacer feliz o desgraciado a un hombre; si lo quiere liberar, lo informa bien, si quiere dejarlo basta una frase ambigua: «Moralidad dudosa, y aún cuando nada pueda reprochársele a este individuo, por esta sola palabra se desestima un pedido sin justicia alguna.

«A cuánta infamia se dá mérito con este procedimiento usual!

«El que informa en Ushuaia es Gregorio N. Palacios.

«Informa sobre la bondad de un hombre, él que es un perverso; sobre su laboriosidad y él es un parásito; sobre sus tendencias, él extraviado en el crimen; finalmente informa sobre su moralidad él, perdido en el fango del vicio.

«Así son los informes!

«Si una investigación surgiera como lógica consecuencia de esta campaña, cosa que yo pido a voces, se evidenciaría, que individuos sindicados como pederastas, que aún dentro mismo de la cárcel de Tierra del Fuego han tenido procesos por robos, que eran allí tan repugnantemente degradados que servían de mujer a ciertos empleados, pues bien, estos han sido bien informados y han salido por las 2/3 partes, mientras que delincuentes ocasionales, cuya temibilidad era nula socialmente considerados, éstos fueron rechazados en su petición, ejemplos el penado 88, 567, 90 y muchos, muchísimos más.

«He probado con casos concretos que Palacios el hombre de color informante, es, no malo, perverso; que es un zángano, lo prueba el hecho de llevar 15 o 16 años en la colmena ushuaiense.

misiones como su querido (sape) de Yacena, éste que cuando va una comisión a vigilar sus talleres, les promete lo que no cumple.

EN LA CANTABRICA.

Estos compañeros han demostrado que es inútil los smatones que ha echado mano este explotador para vencer la resistencia obrera.

LA INDUSTRIAL.

En estos talleres no se produjo ninguna novedad en el movimiento huelguista que sostiene el personal de este establecimiento.

CASA MACULLU HNOS.

Prosigue con firmeza y entusiasmo la huelga de esta casa, los patronos han fracasado en su afán de reclutar carneros.

OTIS ELEVATOR COMPANY

Los obreros de la sección defensa de estos talleres se encuentran en huelga desde el sábado, por haber sido rechazado un pliego de condiciones en el que solicitaban aumento de salarios y otras mejoras.

LA huelga de ladrilleros

Los obreros ladrilleros, reunidos en asamblea general, resolvieron declararse en huelga, presentando a los dueños de los hornos de ladrillos el siguiente pliego de condiciones:

Art. 1.º Todos los patronos de hornos de ladrillos, harán el pago a sus obreros el primer domingo de cada mes.

Art. 2.º Al corador debe abonarsele por cada millar de adobe los siguientes precios: La adobera de 8 x 14 y medio por 29, dos pesos con setenta centavos, La de 6 y medio, 14 y medio por 29, tres pesos. La de 7 por 15 y 30, tres pesos con cincuenta centavos.

Art. 3.º Cuando quiera irse un corador, el patrón no debe descontarle más de treinta centavos el millar.

Art. 4.º Ningún corador será despedido sin causa grave debidamente justificada y, en tal caso, debe pagarsele el año y sin descuento.

Art. 5.º Por la comida no podrán cobrar los patronos, más de 60 cts., y no obligarán a los obreros a comer en el horno, pues debemos ser libres y dueños de comer donde nos parezca, y el patrón que dé el mate amargo, no debe cobrar más de 60 cts. por día.

Art. 6.º Las contras de carga y descarga, serán abonadas, por lo general, a razón de 3 pesos con 50 cts. el millar.

Art. 7.º A los peones se les debe pagar, desde el 1.º de octubre hasta el 31 de marzo, de 60 a 65 pesos por mes corrido, y 45 a 50, los meses restantes del año.

Art. 8.º Reconocimiento, por parte de los patronos, de nuestra Sociedad, y compromiso formal de no tomar ninguna represalia con sus obreros por que hayan participado en alguna huelga.

Art. 9.º Una aclaración: Al hablar de los peones, en el Art. 7.º, entienda-se que la comida de los mismos es a cuenta del patrón. También deben disfrutar de dos horas de siesta desde el 1.º de noviembre hasta el último de febrero.

Art. 10.º El domingo debe ser fiesta general y permanente en los hornos, salvo el caso de tormenta, que deberán apurarse las hornallas y pilas. El trabajo debe ser distribuido, de manera que el domingo quede completamente franco.

Los huelguistas se mantienen firmes

ly dispuestos a triunfar aun cuando deban apelar a todos los medios. Todos los días se reúnen en el local de la calle Bartolomé Mitre 3174.

La huelga en la casa Grimoldi

Como en el primer día continúa firme el personal de esta casa, dispuesto a triunfar pese a la iptransigencia de esos burgueses. Los explotadores quisieron tender un lazo a los obreros, proponiendo un arreglo de palabra que en nada beneficiaba a los huelguistas.

Estos decidieron mantener íntegro el pliego de condiciones, consistente en la abolición del trabajo a destajo, las ocho horas, la abolición de las multas y castigos y herramientas y útiles por parte de la casa.

Hoy miércoles, a las 8.30 p. m., en el local Méjico 2070, habrá reunión de delegados de fábrica, debiendo los obreros de cada taller enviar dos compañeros que los representen, para tratar sobre la huelga de la fábrica Grimoldi y asuntos del gremio.

MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS

Se cita a los miembros de la comisión para hoy miércoles, a las 8 p. m., en el local Bartolomé Mitre 3174, para tratar sobre un asunto de importancia.

Los delegados y compañeros de buena voluntad pueden pasar por nuestra nueva secretaría a retirar manifiestos para la asamblea del domingo.

Se pone en conocimiento del gremio en general, que en lo sucesivo toda correspondencia debe ser dirigida provisionalmente a la calle Bartolomé Mitre 3174.

PINTORES UNIDOS

Se hace presente a las sociedades, centros, ateneos y agrupaciones, que esta sociedad ha organizado una velada teatral y baile, a total beneficio de los compañeros pintores presos, para el 29 de diciembre próximo, en el salón «Unión y Benevolencia», Canelo 1362, por lo que pedimos se abstengan de organizar actos análogos en dicha fecha, a fin de no restar su éxito moral y material.

F. Obrera Local Rosarina

Boicot al molino de yerba de Estevez y Cia.

La Federación O. Local Rosarina, en vista de la terquedad de los burgueses Estevez y Cia. propietarios de un molino veratero, han resuelto declararle el boicot, por lo que se recomienda al proletariado de toda la región, no consuman la yerba de las siguientes marcas: 43, Tamandá, Nutria, Llama, La Paraguaya, Pará, Firma, Nuevo Mundo, Margarita, Pan de Azúcar, Cruz Isabel, Cruz de Santiago, Cabeza de Buitre, La Correntina, Tacuá, Pampa, El Mirlo, Estevez, La Criolla Margarita.

Solidaridad, trabajadores, para con los hermanos en lucha.

S. OBREROS PANADEROS (Sec. Flores)

Se pone en conocimiento de todos los Panaderos que para mayor unión del gremio, desde hoy funcionará en Flores una sección con su bolsa de trabajo, patrocinada por la sociedad Panaderos de Buenos Aires, ubicada en la calle Espejo 2478. Quedan avisados todos los panaderos de ese radio, su deber es concurrir a ella para darle vida.

TIGRE

S. de R. O. de Construcciones Navales de San Isidro, San Fernando y Tigre.

Esta sociedad pide a todos los centros, sociedades, etc., que editen periódicos, folletos y demás, envíen un ejemplar para su mesa de lectura, a esta dirección: Tacuarí 44, Tigre, F.-C. C. A.—El secretario general.

S. DE O. PANADEROS (I. de Zamora)

Esta sociedad pide a los centros y agrupaciones que envíen periódicos, folletos, etc., nos envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura, a la siguiente dirección: calle Sáenz 572. Lomas, F. C. Sud.

PRO "LA PROTESTA" ORGANIZADO POR EL COMITE ADMINISTRATIVO Gran Pic-Nic Familiar EN LA ISLA MACIEL (Playa de los Pescadores) A REALIZARSE EL DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 1917 INTERESANTE Y VARIADO PROGRAMA ENTRADA GENERAL \$ 0.30 VIAJE DEL BOTE \$ 0.10 SE RECIBEN DONACIONES PARA EL BAZAR - RIFA

Instrucción Popular

GRUPO E. «LIBERICA STELO».

Este grupo ha organizado los siguientes cursos: Sábado 27.—Conferencia inaugural del curso del idioma auxiliar internacional «Esperanto», que se dictará los lunes y jueves, de 8 a 9 p. m., a partir del día 29 del corriente, en el local de la «Liga de E. Racionalista», Belgrano 2552.

Estos cursos son gratuitos y para ambos sexos, pudiendo desde ya inscribirse los compañeros que deseen aprender el «Esperanto».

LIGA DE E. RACIONALISTA

El doctor Juan Emiliano Carulla, dictará hoy miércoles, a las 9 p. m., en el local Belgrano 2552, su interesante curso de Medicina.

NOTAS VARIAS

ACLARACION

El Centro Infantil 'Alba, protesta por la indevida publicación aparecida en «La Nación» con fecha 18 del actual, manifestando que dado su carácter eminentemente cultural y libertario, en manera alguna puede integrar su adhesión a la «Liga Patriótica Pro Neutralidad»; lo cual no es óbice para que haya combatido y siga combatiendo la guerra como un flagelo social.

CENTRO JOVENES UNIDOS

Se avisa a los centros y agrupaciones anarquistas, que toda correspondencia la dirijan a la calle M. Acosta 805.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Por acuerdo tomado entre varios compañeros, hemos resuelto reunirnos los miembros activos y concurrentes de esta institución, en el local B. Mitre 3174, (comedor), hoy miércoles, a las 8 p. m., para resolver la orientación de nuestras actividades.

MENDOZA

Este Centro ruega a los compañeros de las varias localidades a donde se remitió números de rifa de una máquina de escribir y otros objetos, se sirvan remitir sin demora el importe de los mismos, requiriéndolo así las difíciles circunstancias económicas por que esta

te ateneo ha resuelto en su última asamblea editar un folleto de propaganda, el cual será repartido gratis. Siendo éste de palpitante actualidad y deseando que llene por completo nuestros deseos de intensificar la propaganda, comunicamos a los compañeros, sociedades y centros de estudios sociales del interior, que pueden hacer desde ya los pedidos a fin de regularizar el tiraje. Dirección: Estados Unidos 3719, B. Aires.

Como estaba anunciado se realizó la reunión llamada por este centro el miércoles 17, en el local Matheu 1172, el cual quedó reorganizado con asistencia de 15 compañeros definitivamente.

Al mismo tiempo acordóse hacer un llamado para hoy miércoles, a las 8.30 p. m., en Matheu 1172, a las siguientes instituciones: Biblioteca «Luz y Ciencia», Biblioteca «Victor Hugo», Agrupación «Sin Nombre», Cuadro «Podestá-Ballerina», lo mismo que a todos los compañeros que quieran ingresar, a fin de solucionar una posible fusión de estas instituciones. — Por el Centro: El Secretario.

«Alborada» A los agentes, paqueteros y suscriptores de esta revista, se les pide que a la mayor brevedad se pongan al corriente con esta administración, pues la detención de fondos imposibilita la salida de la misma, ya que es necesario abonar a la imprenta lo que se le adeuda.

El Administrador.

El compañero A. Durán, de Coronel Suárez, pide al señor Cintora, le devuelva los dos tomos del «Diccionario filosófico de Voltair» que se llevó.

Los que mantienen correspondencia con esta institución, en lo sucesivo deben dirigirse provisoriamente a: Juan Charlon, Billinghurst 940.

Este Centro ruega a los compañeros de las varias localidades a donde se remitió números de rifa de una máquina de escribir y otros objetos, se sirvan remitir sin demora el importe de los mismos, requiriéndolo así las difíciles circunstancias económicas por que esta

agrupación atraviesa, habiéndola contratado con un compañero una importante deuda, ocasionada con motivo de la intensa propaganda desarrollada en estos últimos días con la colaboración del camarada Penano de Bahía Blanca.

Por la causa anotada, se ha resuelto distraer parte del beneficio de la rifa mencionada a favor del déficit contraído, y esperamos de los camaradas tenedores de números apresuren la remisión del dinero recaudado. Dirección: José J. Moreno 1685 (Mendoza).

PERSONAS BUSCADAS. Juan Tortorella (La Banda) Tucumán; su familia desea tener noticias suyas. Contesta.

CORREO Hay cartas para: Pedro Pérez, Eduardo García Cerpio, González Lemos, Oscar Fernández, Carlos Cueto, Marconi y Caiola, «La Rivolta», Grillo, Carmelo Freda, Marcial Belascoain Sayos, Armando Villador, Pedro López Arias.

Paquetes: para Luis Soto.

ENCUADERNACION. Los compañeros que deseen encuadernar libros, pueden dirigirse a la administración de este diario, pues hay un compañero competente que cumplirá satisfactoriamente todos los trabajos de encuadernación en tela, pasta, cartón, etc.

DIFFUNDID LA PROTESTA

TALLERES GRAFICOS "La Protesta" Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS FOLLETOS - CARTELES PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES Y SELLOS de GOMA etc. etc. etc. EL BAZAR